



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 12 septembre 2023

Déplacement du ministre des Armées dans le Golfe

- **Le ministre des Armées Sébastien Lecornu s'est rendu en Arabie Saoudite, au Koweït et aux Emirats arabes unis (EAU) du mercredi 6 au lundi 11 septembre.**
- **Cette tournée s'inscrit dans un contexte de reconfigurations régionales et témoigne de la volonté de la France de renforcer ses liens avec les pays du Golfe sur les questions de défense, en appui à la stabilité de la région.**

Le ministre des Armées a exprimé sa volonté de renforcer la coopération bilatérale avec chacun de ces pays autour de missions majeures que sont la lutte contre le terrorisme, la préservation de la liberté de navigation et la sécurité des approvisionnements transitant dans le Golfe, et le renforcement des partenariats industriels et d'innovation pour faire face aux nouvelles menaces.

En Arabie Saoudite, le ministre s'est entretenu avec son homologue, le Prince et ministre saoudien de la Défense, Khaled Ben Salman. Ce premier déplacement d'un ministre des Armées depuis juillet 2018 a permis de donner une impulsion nouvelle avec un pays clé pour la stabilité régionale. Les ministres ont fait part de leur volonté commune de renforcer le partenariat de défense bilatéral, notamment en matière de formation et dans le domaine naval, ainsi que de lutter contre les nouvelles menaces telles que le cyber. Ils ont également confirmé leur disposition à renforcer le dialogue sur les dossiers régionaux et internationaux, en appui à la sécurité et la stabilité du Moyen Orient et de l'Europe.

Avec le Koweït, la France partage un lien historique de coopération depuis la participation à la libération du pays en 1991, à travers l'opération Daguet. Cette visite marque l'attachement de la France au partenariat historique de défense avec le Koweït. Le ministre Sébastien Lecornu s'est entretenu avec le Vice-Premier ministre et ministre de la Défense, le cheikh Ahmad al-Fahad al-Sabah. Les ministres ont affirmé leur volonté de relancer le partenariat de formation et échangé sur le soutien que la France peut apporter à la modernisation de l'armée koweïtienne, notamment dans le domaine naval. Le ministre a également rencontré les éléments français au Koweït intégrés dans l'opération Chammal, volet français de l'Opération Inherent Resolve (OIR), pour lutter contre Daech en Irak et en Syrie.

Aux Emirats arabes unis, le ministre des Armées s'est entretenu avec le président de la Fédération des Emirats arabes unis, Mohammed Ben Zayed et son homologue Mohammed Ahmad al Bawardi, ministre de la Défense des Emirats arabes unis. Ils ont salué le dynamisme du partenariat stratégique de défense, caractérisé notamment par la présence des Forces françaises aux Emirats arabes unis (FFAEU) et dont l'efficacité opérationnelle a été démontrée par le soutien militaire apporté par la France après les attaques houthistes de février 2022. Ils ont affirmé leur volonté de renforcer encore la coopération industrielle de défense entre les deux pays et échangé sur les dossiers régionaux et internationaux. Le ministre a également rendu visite aux Forces françaises aux EAU (FFEAU) sur la base aérienne 104 ainsi que sur la base navale. Dans le cadre d'un déploiement opérationnel en océan Indien et dans le détroit

d'Ormuz, la frégate multi-missions (FREMM) Languedoc a accueilli le ministre pour un échange avec les militaires déployés pour l'opération, les militaires des bases aérienne et navale, ainsi que les militaires du 5ème Régiment de Cuirassiers.

Ce déplacement s'inscrit dans la continuité d'un déplacement en juillet dernier au Qatar et en Irak et illustre la complémentarité des partenariats de défense de la France.

« La France a construit des partenariats de défense, parfois historiques, avec les pays du Golfe. Dans un contexte de reconfigurations régionales à l'initiative de ces pays, la France doit pouvoir s'appuyer sur des coopérations bilatérales solides et ambitieuses, autour de missions aussi essentielles que la lutte contre le terrorisme, la liberté de navigation et la sécurité des approvisionnements transitant dans le Golfe, et sur le renforcement des partenariats industriels et d'innovation pour faire face aux nouvelles menaces. » a déclaré Sébastien Lecornu à l'issue du déplacement.

Contact media :

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

**Délégation à l'information et
à la communication de la défense**

DICoD

Centre media du ministère des Armées
60 boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15